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会 議 録 

１ 会 議 名 令和３年度第１回太宰府市景観・市民遺産審議会

２ 開 催 日 時 令和３年７月３０日（金）１４：００～１５：３０

３ 開 催 場 所 太宰府市役所 ４階大会議室

４ 出 席 者 名
浅野委員（会長）、小野委員、道下委員、菜畑委員、松村委員、田上委員、

大森委員、吉田委員、麻生委員、大野委員、池田委員

５ 議   題

【報告事項】

(1)令和２年度景観計画の届出状況について

(2)令和２年度屋外広告物等に関する制度の申請状況について

(3)景観重要建造物の現状変更許可について

(4)景観賞の取り組みについて

【審議事項】

(1) 景観重要建造物の指定について

６ 内 容
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【報告事項(1)】令和２年度景観計画の届出状況について

※事務局より内容説明 

※質問、意見等特になし。 

【報告事項(2)】令和２年度屋外広告物等に関する制度の申請状況について 

※事務局より内容説明 

申請が許可されなかった件数は何件ありますか。 

申請書が提出された際に基準に適合していない場合は、許可を出さずに改善依頼をし

ています。ほとんどが基準に適合するよう当年度中に改善してもらい、その後許可を

出していますが、昨年度改善依頼をしたもので現在も是正指導中のものが 2 件ありま

す。 
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【報告事項(3)】景観重要建造物の現状変更許可について 

※事務局より内容説明  

第２８号指定建造物の２階の外壁意匠は何を参考にしていますか。 

市では修景時のモデルとして、過去に残っていた町屋を参考に太宰府市景観形成ガイ

ドラインを作成しています。今回の建物についてもガイドラインに沿った修景となっ

ています。 

景観計画の７２頁～７５頁に記載されている格子の意匠は太宰府市固有のものなので

しょうか。 

太宰府市の典型的なモデルとはなりませんが、なかにはそういった意匠も残っていた

ことから、今回所有者さんがこの意匠を選択されて、修景に至っています。 

街並み保存の観点でいえば、太宰府市の参道はバライティに溢れている現状ですが、

付け庇の点に絞り込んでそこは必ず守っていただきたいと思います。 

【報告事項(4)】景観賞の取り組みについて 

※事務局より内容説明 

景観ウォークについてまだ案の段階であれば要望があります。２月の坂本・国分のコ

ースに、「坂本の村方」の集落を加えてみてはどうでしょうか。前方に大宰府政庁、後

方には四王寺山があり、美しい棚田もあります。四王寺山の入口であり、元寇時代か

らの歴史もあることから、コースに取り入れてもらえばと思います。 

景観ウォークの解説は充実しているのでしょうか。 

未実施ですが、解説も含めて充実した内容にしていきたいと考えています。 

それはもちろん歴史的背景や民俗も取り入れてということですか。 

街が出来た経緯や成り立ちにも踏み込んで説明できたらと思います。 

写真パネルの展示を HPに掲載はしないのでしょうか。 

今のところ予定はありませんでしたが、検討はしたいと思います。 
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他の取り組みは難しいですがパネル展示であれば、ＨＰに写真を公開できそうですよ

ね。ただ、他の神社の参道写真を載せるのは権利の関係もあると思います。できれば

ＨＰ等で広く周知していただければと思います。 

著作権の関係もありますので、どういう写真をどう使うかも含めて、検討していただ

ければと思います。 

【審議事項(1)】景観重要建造物の指定について 

※事務局より内容説明 

前面道路の正面から見て右側の部分も指定対象の範囲なのでしょうか。 

こちらの部分は指定から外れています。元々明治期の建物が一緒に建築されていまし

たが、シロアリ被害がひどく保存が困難となっており、ご指摘いただいた部分は新し

い建築物となっています。そのため、指定対象から外させてもらっています。 

どこまでが指定範囲なのかを分かりやすく明示していただければと思います。 

明示した資料を皆様に郵送させていただきます。 

※審議案件１のとおり承認。 

【その他】質問事項 

お門違いな質問かもしれませんが、開発の申請を他市にしたときに都市計画審議会が

非常に重要な役目をされていました。本市では開発が他市に比べると少ないため、都

市計画審議会ではそういったことに関わることはないのでしょうか。 

本市の都市計画審議会につきましても都市計画課が所管しています。都市計画審議会

で開発について審議することはあります。 

内容が難しく分からないことも多いですが、市民として住んでいて最近綺麗なところ

が多いなと感じつつあります。これから色々勉強していきたいと思います。 
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【その他】連絡事項 

次回の審議会についてです。次回の開催は２月頃を予定しております。日程調整につ

きましては開催月が近づきましたら、あらためてご連絡いたしますので、よろしくお

願いいたします。 

以上で事務連絡を終わります。 

本日は、これをもちまして閉会いたします。ありがとうございました。 


